

# 会報

第2510地区 第11グループ  
函館東ロータリークラブ  
2023~2024

- 例会場／ホテル函館ロイヤルシーサイド  
TEL(0138)26-8181(代)
- 例会日／毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所／函館市新川町1-24 R4TM新川町2F  
TEL(0138)23-3870 FAX(0138)22-2251
- 会長／吉村昭夫 ●副会長／吉川達也
- 会長エレクト／平井喜一
- 幹事／松井明子 ●副幹事／番場優
- 友好クラブ／長崎東ロータリークラブ

第3127回例会 2023年9月5日(火) 天候 晴

- ロータリーソング 奉仕の理想
- 司会 吉村 昭夫 会長
- ゲスト 国際ロータリー第2510地区  
ガバナー／ノミニー  
玉井 清治 氏 (函館亀田RC)
- 今月の誕生日  
1日 佐藤真一会員
- 今月の結婚日  
6日 吉川会員、9日 佐藤雄喜会員
- 委員会報告  
1、社会奉仕委員会：8/27のS T V 24時間TVは件数は少なかったのですが78件の寄付で241,448円でした。

- 幹事報告  
1、長崎東RCの会報を回覧いたします。  
2、当クラブ9月19日の例会は祝日週休会です。  
3、他クラブ例会変更：函館五稜郭RC 15日(金)夜間例会、22日(金)自主休会に変更。  
4、例会終了後、理事会を開催いたします。

## 「これからのロータリー」Vol.2

国際ロータリー  
第2510地区ガバナー／ノミニー

玉井 清治 氏 (函館亀田RC)

前回はボートが転覆した際、子供、配偶者、母親のいずれを助けるか？との問い合わせに「どの応えも正解」であるとお話ししたことろまででしたが、どの答えも合理的なものです。たとえ、それが、あなたの合理性と違っていても理にかなっているという点で、合理的といえます。興味深いことに、3者が3者とも、自分の答えが当然正しいと思っていることです。すべての意見は、その人にとって当然で合理的であるということを忘れないように心がけたいものです。また、合理性の基になっているのはそれぞれの価値観です。この話の前提になる価値観は「ひとの命は大切である」という共通の価値観です。

それでは、少し「クラブ理事会」についてお話

## 継続と変化、そして希望

2023~2024年度 会長 吉村 昭夫



世界に希望を生み出そう

ゴードン R. マッキナリー  
国際ロータリー2023-24年度会長

第3128回 9月12日(火)

本日のプログラム

「時代と共に変化するメディア」

札幌テレビ放送株式会社  
函館放送局長 春日 和彦 氏

次週のプログラム 9月19日(火)

「祝日週休会」

月間テーマ 基本的教育と識字率向上月間  
ロータリーの友月間

しさせていただきます。あくまで私感ですが、クラブの決議機関は例会と理事会ですが、例会で議決するのは定款・細則の変更と会長・役員の選挙と提訴に限定されており、更にその議決方法も定款・細則で規定されています。

それでは理事会における採決方法はどのようにすればよろしいでしょうか？

クラブ理事会での問題解決にあたっては、非常にデリケートな部分がありますので、充分注意が必要です。理事会内での解決方法には①多数決②コンセンサス③満場一致の3点だと思いますが、満場一致は問題ありませんが、あとの2つを考えてみました。

### 1. 多数決

たとえば過半数、2/3、3/4 以上の賛成があれば、反対意見を無視して、強行する方法です。賛成と反対にはっきり意見が分かれるような案件を、多数決によって強行すると、必ず親睦にひびがはります。あらゆる機会を通じて会員の意見を充分聞き、賛否が分かれるようならば、例え少数派であってもその意見を尊重して、時間をかけて深く考えていくというのが、ロータリー的な処理法といえるでしょう。それでも無理ならば最終的手段として用いるべきと考えます。

### 2. コンセンサス

理事者側が提案の趣旨を理解してもらうように努力し、反対の意見を持った人たちも納得してもらう状態のことを言います。反対の意見を持った会員も、その反対理由が大きな意味を持たないものならば、敢えて反対の意思表示をしないという良識が必要です。両者がお互いを思いやりながら、全員のコンセンサスを得た上で物事を進めていくのが、会員の親睦を第一に考えるロータリークラブの正しい議事運営方法ではないでしょうか。

クラブの管理運営に関するすべての決定は理事会の決定が優先します。これをクラブ理事会の先議権と呼んでいます。いくら素晴らしい委員会活動であっても、理事会がそれを承認しなければ実



## 継続と変化、そして希望

施することはできませんし、クラブの代表権者である会長や幹事が、たとえ、「今年度は10名の会員増強をします」とガバナーと約束したとしても、国際奉仕委員長が「〇〇〇クラブと姉妹提携します」と相手方と約束しても、理事会がそれを否決すればその約束は反故になります。

すべての事項は、総会ではなくて理事会によって決定するのがロータリーの特徴であり、総会は会長エレクトの選挙のためだけに開催され、クラブの管理運営や事業を決定するために総会を開催するという規約そのものが、ロータリーにはありません。理事会に先議権を与えるというロータリーワークの風習は、1909年に定められました。そのお話を少しあげます。

1909年のある日、クラブの製材業者の会員が卓話をして、建築材料としての材木の長所を褒め称えた。彼は熱弁をふるい、原生林、風にざわめく松、つがの木のことを詩的に表現した。人々に最高の家を提供するためには、板や梁(はり)が必要であり、それには小さい種から雄大な木が創造される、彼はエイブ・リンカーンが丸太小屋で生

まれ、成長した話をした。それはすべて事実であったし、反論の余地はなかったし、人の心を感動させたので、その話が終るとクラブの他の会員は一斉に立ち上がって決議をするように動議を出した。満場一致で、ロータリアンは「建物は、煉瓦がより材木を作るほうが良い」という動議を可決した。あいにく、創生期のシカゴ・ロータリークラブには煉瓦製造の会員はいなかった。しかし、翌日の新聞はその行為を報告し、一日も経たない内に、ロータリークラブに天罰が下った。シカゴのすべての煉瓦屋は大声で激しく迫った。そして彼らは叫んだ。「煉瓦は神の自身の土で作られている!」「この地球から一握りの土を取って、煉瓦を造り上げたのは、人間ではない!」

1週間も経たない内に、クラブは「決議は、今後最初に理事会によって熟慮され承認されない限り提案することはできない」という規則を採用した。この拭い去ることのできないエピソードによって、この規則は今日まで守られている。

このようにロータリーの歴史書、ゴールデンストランドに明記されておりました。

ご清聴、誠にありがとうございました。

### ■社会奉仕委員会／8月27日(日)、STV24時間TVにローターアクトメンバーと共に参加しました。



### ■ニコニコボックス

吉村会長、松井幹事、吉川会員、佐藤雄喜会員、新保会員、松山会員、番場会員、照井会員、安田会員、五十嵐稔会員、宮崎徳三郎会員 玉井ガバナーノミニー、本日卓話宜しくお願ひ致します。  
宮崎あけみ会員、佐藤美子会員、池田会員、平井会員、三輪会員、近藤会員、森元会員、今井会員、林会員、時田会員 月初めです。

黒島会員 親睦活動委員会の皆様ご苦労様です。

原会員 会長、幹事、あと10ヵ月頑張って下さい。

### ■広告料

湯元 啄木亭 池田恭太会員

榎今井保険事務所 今井義憲会員

協同組合函館労務協会 黒島一生会員

■ニコニコBOX達成率(目標 1,200,000円)

・本日55,000円 総額245,000円(達成率 20.4%)

ニコニコBOXで頂いたお金は、職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕委員会等の資金となります。ご協力よろしくお願い致します。

### ■出席報告

・9月5日(火) 会員35名中 出席25名(欠席10名)

### 本日の昼食メニュー

#### 中華弁当

#### 市内他クラブ プログラム

9月14日(木) 函館RC 卓話

9月15日(金) 函館五稜郭RC 夜間例会

9月18日(月) 函館亀田RC 祝日休会

◆ テレフォンサービス 26-3170 ◆

### (有)フォトスタジオ嵯峨

松井 明子 会員

富岡町3丁目27-15 電話 45-1276

### (株)エイワアルミ産業

松山 茂 会員

美原1丁目45-14 電話 42-0387